



## Gobierno conmemora Día Nacional de Brigadistas Forestales y refuerza llamado a prevención

### Description

**Las autoridades rindieron homenaje a los 12 brigadistas y su piloto fallecidos en 2009, fecha que originó esta conmemoración, mientras enfrentan ocho incendios activos en el país.**

Este 15 de febrero, el Gobierno conmemoró el Día Nacional de las y los Brigadistas Forestales en un acto realizado en la brigada Roble 2 de la Región Metropolitana. La ministra de Agricultura, Ignacia Fernández, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, y el director ejecutivo de CONAF, Rodrigo Illesca, se reunieron con brigadistas para honrar la memoria de quienes han fallecido en acto de servicio, informó la sala de prensa de esta Corporación.

La fecha fue instaurada en 2009 tras la tragedia aérea que costó la vida a 12 brigadistas y su piloto en el sur del país. Desde 1970 a la fecha, más de 30 brigadistas y pilotos de CONAF han perdido la vida cumpliendo su labor.

### Recursos desplegados y alerta por alta complejidad

La ministra Fernández informó que el Estado dispone actualmente de 77 aeronaves y 319 brigadas a lo largo del país, lo que representa más de 3.000 brigadistas desplegados. Sin embargo, advirtió que “por más recursos que tengamos dispuestos para el combate, estamos enfrentando momentos de alta complejidad”, con ocho incendios activos y altas temperaturas previstas en la zona central.

El ministro Elizalde destacó que el Gobierno ha más que duplicado los recursos destinados al combate de incendios forestales, pasando de poco más de 75 mil millones de pesos al inicio de la actual administración a más de 160 mil millones de pesos actualmente.

### Llamado urgente a la prevención ciudadana

Las autoridades enfatizaron que de cada mil incendios forestales, solo tres son provocados por causas naturales y 997 por acción humana. Por ello, realizaron un llamado enfático a la ciudadanía a evitar el uso de fuego al aire libre en días de altas temperaturas, no realizar faenas agrícolas que generen chispas en horarios críticos, mantener las viviendas protegidas y seguir las instrucciones de evacuación.

“Si tenemos una conducta responsable y erradicamos conductas de riesgo, el cuadro sería completamente distinto”, señaló Elizalde.

## Situación actual de incendios

Actualmente, el incendio en Vichuquén alcanza aproximadamente 200 hectáreas bajo alerta roja comunal, mientras que en Concón, Valparaíso, el siniestro suma cerca de 300 hectáreas y se encuentra en fase de contención tras el trabajo conjunto de brigadas, aeronaves, Bomberos y equipos de emergencia.

“Cuando el fuego amenaza, Chile responde unido”, fue el mensaje transversal de las autoridades, destacando que el combate a los incendios forestales es una tarea país que convoca a brigadistas de CONAF, empresas privadas, Fuerzas Armadas, Bomberos, policías, municipios y organismos de emergencia.

El Maipo

Imagen: CONAF

**Date Created**

Febrero 2026